
! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）各政府职能部门办
理人大代表书面意见、政协委员提案要保障办
理实效，力戒“走过场”“搞形式”，书面意见和提
案办理都有明确“时间表”。今天上午，记者从
!"#$年度上海市人大代表书面意见、政协委员
提案办理工作会议获悉，今年市政府系统共承
办书面意见 %#&件，提案 '%(件。
依据 !")!年修订的《上海市人民代表大会

关于代表书面意见的规定》和《上海市人民代表
大会代表书面意见办理办法》，办理工作呈现以
下特点———

!“四类答复”讲求实效。代表书面意见的
答复结果分为四类：解决采纳、正在解决、计划
解决、留作参考。

! $个月法定答复期限。主办单位应自交
办之日起 $个月内将办理结果答复代表，涉及

面广、处理难度大的书面意见，若确实不能在期
限内办理完毕，应向市人大常委会人事代表工
作委员会和有关归口负责机关书面报告，经同
意，可以适当延长，延长时间不得超过 $个月。

! 多渠道便捷答复。承办部门综合采用多
种方式与代表沟通；完善上海人大代表网和代
表书面意见网上办理系统，方便代表就书面意
见办理态度和办理结果填写反馈意见。

! ! ! !本报讯 市政府昨天召开常务会议，研究
本市 !")$年安全生产重点工作、民生保障工
作和加强本市中小学校服管理等事项。市委副
书记、市长杨雄主持会议并讲话。
会议明确，今年上海安全生产工作将以抓

预防、强基础、降总量、上水平为总要求，以实
现城市运行安全和生产安全常态化、制度化为
目标。要行业监管执法与属地化管理并重，进
一步完善安全问题发现机制，推进网格化管

理，强化区县、乡镇和基层“守土有责”意识，动
员社会各方面力量主动排查举报安全隐患；要
聚焦本市安全生产领域存在的个别“老大难”
问题，拓宽思路、创新办法，力争有所突破；要
进一步细化安全责任，使各部门、各单位、各层
级人员都绷紧安全生产这根弦，真正有压力、
有动力把安全责任和工作措施落实到位。
针对近期本市发生的“问题校服”事件，会

议指出，要本着对学生身体健康高度负责的态

度，坚决维护广大学生、家长的利益，不管涉及
到哪家企业，哪个部门，有什么问题查什么问
题，查出问题绝不放过。教育、质监、公安等政
府部门要主动作为，查找薄弱环节；责任追究
要依法依规，立案调查、回收不合格校服等都
要按照法律法规进行；对事件处理过程要公开
透明，及时主动向社会、家长、学生发布信息；
在校服采购、管理、质量检测等方面抓紧建立
长效管理机制，坚决防止此类问题再次发生。
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! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚
特约通讯员 杨兢）闹过元
宵，这个“年”才算画上句
号，春节前热闹开场的“记
忆上海的 %%种年味”活动
也在网友的热情参与、积极
互动中圆满结束。今天，活
动主办方市旅游局、本报、
上海广播电视台联合公布
入选的“%% 种年味”，据统
计，参与本次活动的互动网
友超过 $%"万人次，共收到
网友提供的约 *'万条有关
上海年味的微博。

在入选的“%%种年味”
中，参与活动的网友提到、
转发和评论最多的，是过年
时 种 种 难 忘 的 传 统 美
食———蛋饺、年糕、春卷、水
笋烧肉、油面筋塞肉等。此
外，上海过年习俗，特别是
一些已渐渐被淡忘的郊区
年俗，也是网友记忆中的
“难忘年味”。也有网友提到
过年的“烦恼”，比如每年春
节回家“被相亲”成为他们
“恐归”的原因，“有对象了
吗”则成为最让人厌恶的问
候语。

部分入选“年味”
! 祭灶

听老人们说! 过年前!

灶神会上天奏本!如果把灶

神的嘴粘住了!它就会"上

天言好事!下界保平安#$如

今!农村很多地区还沿袭这

种风俗$上海金山的农村中

过年有个老习惯!就是在腊

月二十三小年那天把第一

次蒸出来的年糕用来祭灶

神!而且一定要有粘性重的

麦芽糖或糖茶作祭品$

! 发年货

小时候!爸妈的工作单

位都会发年货!一开始是劳

防用品! 后来是腊鸡腊鸭

等!若是谁家能带回一只金

华火腿!那可是要羡煞邻居

的哦$

! 踩岁

除夕!将芝麻秆粘上用

黄纸卷成的元宝形!攒成一

捆!谓之"聚宝盆%$然后!全

家人用脚将其踩碎!以"碎%

谐"岁%!并借用芝麻开花节

节高之吉祥寓意! 表达对新

年的祝福和祈盼$如今踩岁

习俗已被燃放鞭炮替代$

! !金元宝"

记忆中从前的这个时

候我会用一把大大的勺子

做香喷喷的蛋饺!在做蛋饺

前拿一块猪膘擦一下勺子的内部!这是必须的!这

样做出的蛋饺不容易破皮$

! 照田蚕

这个习俗对市区人来说一定从未耳闻! 但是

对嘉定等郊区一带农村生活的老人来说一定有印

象$ 一般是在年三十那天在田间燃放火炬占卜新

年!祈求来年丰收$

! 做酒酿

年夜饭的一道重要点心是酒酿小圆子$ 以前

酒酿都是自家做的! 大棉被包裹着一缸酒酿慢慢

发酵!馋嘴的小孩总想要偷偷地拿着勺子去偷吃!

不胜酒力的小孩说不定还会"醉倒%$ 这种乐趣现

在的小朋友很少能体会到$

! 聚灶头

小时候! 生在农村的小朋友最喜欢窝在土灶

头后面帮着烧柴火$每到过年!亲戚们聚在一起烧

年夜饭!厨房里一阵忙活!一派欢快的年味$ 如今

上海只有郊区还保留着土灶头! 过年特地画上美

丽的灶花$

! !惯连柴"

在崇明乡下!至今还有这样的习惯!就是除夕

未做晚饭前!家家在门前烧一堆柴火!此时烟火弥

漫!寓于把霉气烧掉!来年红火!崇明人把这叫做

"惯连柴%$回家过年的人在途中看到这一情景!往

往会加快脚步$
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! ! ! !本报讯 上海质监部门最近在例行抽查中
发现浦东欧霞公司生产的学生演出服为不合
格产品，市委、市政府主要领导对此高度重视，
在“问题校服”发现之初就明确要求有关部门
必须实事求是、公开透明，依法查处；要举一反
三、强化监管，健全长效监管机制；要全力维护
学生合法权益，确保广大学生健康不受影响。

截至本月 !&日，已查明浦东新区采购欧
霞公司生产校服、贴有欧霞公司标识校服的学
校共有 &)所。质监部门已收到送检的欧霞公
司生产学生服 )+,批次，经检测有 !个批次检
出禁用偶氮染料，其余 )"&批次未发现质量安
全问题。根据质监部门提供的线索，公安机关
已对欧霞公司“问题校服”立案调查，浦东新区
纪检监察部门也已介入相关调查，一旦查实违

纪问题，将依法依规严肃处理。
上海教育、质监部门已部署进一步加大对

全市中小学生校服质量安全监管抽查力度，切
实维护广大学生和家长的合法权益。同时，上
海还着力建立健全校服质量安全的长效监管
机制，制定了加强校服质量安全管理的《若干
意见》，明确要求加强“双重检测”———质监部
门必须严格抽检校服质量，校服生产企业必须
强化产品质量责任，严格规范校服出厂前的送
检制度。各中小学校在校服发放前主动送检，
须经检测合格后才可发放给学生使用。
《若干意见》还规定，质监部门必须加强对

校服生产企业的原辅料和生产成品的监督抽
查。对查明使用劣质产品和原料生产校服，或
销售质量不合格校服的生产企业，将依法依规

予以最严厉查处。在强化监管的过程中，上海
质监部门将建立不合格校服生产企业“黑名
单”制度，并向社会公布。
《若干意见》明确规定，学校不得向不合格

企业采购校服，并明确规范校服采购程序，确
定学校的订购主体责任。各学校应发挥家长委
员会作用，及时将校服订购情况与学校家长委
员会沟通，公示校服订购情况，接受家长监督。
自!""%年起，本市质量技术监督部门针对

全市校服生产企业每年开展监督抽查，&年来
共抽查产品)'$批次，其中查出涉及影响人身
健康的甲醛含量超标$批次、-.值超标))批
次。抽查均针对尚未出厂的成品校服，一旦发
现不合格项目，立即依法责令生产企业停产停
销、限期整改，经复查合格方可恢复生产。

! ! ! !本报讯 上海市市长杨雄昨晚在衡山宾馆
会见了波罗的海航运公会主席卡韬一行。
杨雄说，波罗的海航运公会在沪设立大中

华区总部，既有利于自身发展，也有利于推动上
海国际航运中心建设，具有双赢效应。上海将进
一步提升金融、法律、标准制定等航运综合配套

服务能力，为航运企业和相关组织机构的发展
营造更好的环境。
卡韬感谢上海对波罗的海航运公会在沪设

立区域总部所给予的帮助，他表示，公会将运用
长期积累的专业知识和丰富经验，全力支持上
海建设国际航运中心。
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杨雄要求强化“守土有责”意识，查出问题绝不放过

杨雄会见卡韬一行
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市委、市政府主要领导高度重视“问题校服”事件

今年市政府系统共承办书面意见914件、提案895件
书面意见和提案办理明确“时间表”
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